

sábado 8 de marzo de 2025

La Laguna reivindica un 8M con “cambios estructurales y sostenibles que logren la igualdad real”

Colectivos y Corporación se unen en un acto celebrado en el Convento de Santo Domingo donde se leyeron dos manifiestos



Laguna se une este sábado, 8 de marzo, a la conmemoración del Día Internacional de la Mujer en todo el mundo. Luchar para erradicar cualquier tipo de violencia, discriminación y explotación hacia las mujeres, eliminar la brecha salarial y los techos de cristal o visibilizar los desafíos específicos a los que se enfrentan las mujeres en relación con la salud mental fueron algunas de las reivindicaciones que se escucharon en el acto institucional celebrado en el antiguo Convento de Santo Domingo, donde colectivos y representantes de la Corporación municipal se unieron para visibilizar esta lucha conjunta con la lectura de sendos manifiestos.

“Hoy homenajeamos la lucha de mujeres que han sido disruptivas y que, sin duda, lograron importantes

avances para alcanzar la igualdad entre hombres y mujeres. Pero no basta con reconocer el pasado. Hoy seguimos enfrentándonos a barreras estructurales que perpetúan la desigualdad”, se expresó en el manifiesto elaborado por el Área de Igualdad y Mujer del Ayuntamiento de La Laguna, y que fue leído por el concejal delegado Dailos González. “Juntas construyendo igualdad’ es el lema de nuestra campaña del 8 de marzo”, recordó.

“Luchamos para erradicar cualquier tipo de violencia, discriminación y explotación hacia las mujeres, niñas y adolescentes. En España, el 40,4% de las mujeres con discapacidad ha sufrido violencia de género, una cifra alarmante que demuestra la vulnerabilidad añadida que sufren ciertos colectivos. Luchamos para eliminar la brecha salarial, que aún persiste con una diferencia del 18% entre hombres y mujeres, y que se agrava con la maternidad”, se expresa en el manifiesto, que también reivindica la lucha “contra los techos de cristal que impiden el acceso de las mujeres a puestos de liderazgo y decisión; y por la igualdad en el acceso a la educación y la formación”.

“Este año 2025, nos hemos propuesto aportar nuestro granito de arena fomentando la participación activa de las mujeres de nuestro municipio, reforzando órganos como el Consejo Municipal de las Mujeres de La Laguna. Estas acciones están incluidas en el III Plan de Igualdad entre Hombres y Mujeres, en el que trabajamos con esmero para promover cambios estructurales y sostenibles que logren la igualdad real y efectiva”, concluye el texto leído por Dailos González.

Un segundo manifiesto fue elaborado y leído precisamente por representantes de los colectivos que forman parte del Consejo Municipal de las Mujeres. “Desde los colectivos sociales y asociaciones por la igualdad y diversidad reivindicamos que el 8 de marzo no es un día de celebración, sino de lucha y justicia. Es un día en el que las mujeres de todo el mundo levantamos nuestras voces para exigir justicia, igualdad y el reconocimiento de nuestros derechos, derechos que no terminan nunca de ser conquistados”, pudo escucharse en el transcurso de la lectura.

En el texto se hizo especial hincapié a la necesidad de “visibilizar que las mujeres nos enfrentamos a desafíos específicos en relación con la salud mental, que tienen sus raíces en las estructuras patriarcales y las desigualdades de género (...) Las mujeres con discapacidad por salud mental han sido históricamente invisibilizadas, y por ello, es esencial que tengan espacios para reivindicar sus derechos, su dignidad y su acceso equitativo a los recursos necesarios para su bienestar”.

“Exigimos igualdad real y la implementación de políticas públicas inclusivas que garanticen el acceso universal y libre de barreras, que garanticen condiciones dignas, justicia económica y el reparto equitativo de las responsabilidades en el hogar”, se expresa en el texto leído conjuntamente por Raquel de la Rosa y Jessica Alcalá (del colectivo Atelsam) y Omaira Méndez Fuentes (de Acaman).

Consejo Municipal de las Mujeres exige en su manifiesto “el fin de los feminicidios, de los abusos, de la impunidad que ampara a agresores y revictimiza a quienes hemos sobrevivido”, y defiende “nuestra autonomía sobre nuestros cuerpos y decisiones. Nos unimos para defender una lucha colectiva diversa e interseccional. No hay feminismo sin antirracismo, sin anticapacitismo sin justicia para las mujeres migrantes, mujeres con discapacidad, mujeres mayores, mujeres rurales, mujeres jóvenes, cuidadoras, mujeres LTBI+”.

“Trabajamos cada día para que nadie quede atrás. Para que ninguna mujer sea invisibilizada en esta lucha, para que la educación, la salud y el empleo sean herramientas reales de igualdad y no privilegios de unas pocas”, se expresa en un escrito que asegura que en esta jornada no hay nada que celebrar, “pero sí tenemos mucho por lo que luchar”.